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Япона-школа
Начальник Управления образования администрации АМО Наталья Белоус 
наглядно познакомилась с системой образования Японии

Читайте в четверговом выпуске:
•  Константин Зайцев:

«Кризис не должен стать ширмой 
для увольнений!»

•  О чём хотят напомнить Тишанину

ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ

Вас услышат!
Управление Департамента семейной и демографической политики, опеки 
и попечительства по Ангарску и Ангарскому муниципальному образованию сообщает 
о начале работе горячей телефонной линии. Свои вопросы сотрудникам 
департамента можно задать по будням с 9 до 18 часов по телефону: 55 -35 -50 .

Японские школьники на уроке труда не табуретки мастерят, а постигают средневековый национальный способ изготовления бумаги, потому и учатся лучше нас

У японцев много достижений. Самые умные, самые трудолюбивые, самые воспитанные - такими их знают 
во всём мире. Ещё бы! За полвека поднять разрушенную войной полуфеодальную страну на уровень 
величайшей технической державы мира! Когда-то это смогло сделать одно поколение,

/ I у  а  ПОТОМ С у с п е х о м  о б у ч и л о  П О ТОМ КОВ. Читайте на стр. 4  ►

http://www.vnedelya-angarsk.ru
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АЛЬТЕРНАТИВА ВСТАТЬ В СТРОЙ!

Золотую молодежь 
заинтересовали 
шаманы
Недавно в Д К нефтехимиков состоялся 
показ пяти документальных фильмов с 
VII Байкальского международного 
кинофестиваля «Человек и природа». 
Фильмы были объединены одной 
тематикой - «Семь чудес России». 
Правда, в нашем случае на суд 
зрителей, а их собралось более 
50 человек, вынесли работы о Долине 
гейзеров, о Байкале, о ханты- 
мансийских шаманах и таймырском 
овце-быке.

Кинопоказ прошел в режиме дискуссий. 
Во время просмотра инициатор ангарского 
мини-кинофестиваля - киновед Александр 
Котурай комментировал кадры, выслушивал 
замечания, в перерывах обсуждение про
должалось. Студенты из клуба «Золотая мо
лодежь» заинтересовались проблемами ша
манизма, а некоторые с удивлением узнали, 
что раньше байкальский омуль был в два 
раза больше и байкальский бычок, спасший 
во время войны жителей Иркутской области 
от голода, добывался промысловым спосо
бом.

Присутствующие задавали вопросы о сце
нариях, операторском и режиссерском мас
терстве, технических новинках и особенно 
часто интересовались, где в Ангарске можно 
обучиться съемкам и как создавать собствен
ные короткометражные фильмы.

За первой киновстречей, безусловно, по
следуют другие. Александр Котурай готов при 
содействии администрации, отдела культуры 
проводить конкурсы семейного видео, реклам
ных роликов, ТВ-заставок или студенческих ро
ликов в формате мобильного телефона.
•  Анатолий КОРНЕЕВ

Город не оставили 
без городка
В пятницу, 21 ноября, Ольга Шаповалова, заместитель главы 
города, провела рабочее совещание по организации новогоднего 
ледового городка. Уже известны некоторые детали проекта. На 
главной площади Ангарска должны появиться Дед Мороз со 
своей внучкой, бык - восточный символ наступающего года, 
каток и две горки.

Первоначально планировалось, 
что средства на создание ледового 
городка будут выделены из бюдже
та района, однако неприятная эко
номическая ситуация заставила в 
первую очередь изыскивать деньги 
на более прозаические цели: вы
плату зарплат и обеспечение ото
пительного сезона. Поэтому город
ской администрации предложили 
праздничные заботы взять на себя. 
Участники совещания решили не 
менять традиций и сумели выкро
ить средства на создание городка 
и возведение елки.
■ Антон ПАНФИЛОВ

А -4
нтарис

На рынке охранных 
услуг более 8 лет!

ОХРАННОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ «вНТвРИС»
Объект Абонентская плата Примечание

Квартиры 500 руб./месяц

Пенсионерам 
и работникам 
бюджетной 
сферы скидка 
до 20%

Тревожная 
кнопка и тех
ническое об
служивание 
входят в або
нентскую 
плату

Гаражные
боксы

500 руб./месяц

Частный 
дом, коттедж

600 руб./месяц

Ш?:<. ". : Щ
Объект Абонентская плата Примечание

Киоски, павильоны от 1500 руб./месяц

Тревожная 
кнопка и тех
ническое об
служивание 
входят в або
нентскую 
плату

Магазины, офисные 
помещения

от 2000 руб./месяц

Предприятия, 
производственные 
цеха, складские 
помещения и др.

от 4000 руб./месяц

Тревожная кнопка от 1500 руб./месяц

Физическая охрана 
(охранник, пост)

от 65 руб./час

/  Установка и подключение охранно-пожарной сигнализации на пулы 
централизованного наблюдения ОП «Антарис» не зависит от наличия 
телефона! 

/  Прибытие группы быстрого реагирования в течение 5 минут!

Беспроцентная рассрочка на монтаж сигнализации 
до 3 месяцев

У  При оплате за 5 месяцев вперед 6-й месяц - бесплатно
У  Индивидуальный подход 

к каждому клиенту
/Абонентская плата не 

меняется в течение трех 
лет

/  Ставим под охрану 
дачные участки, 
расположенные за 
новым китойским 
мостом

29 м/н дом 12

ТД «Лидер»

ул.Алёшина

г. Ангарск, 29 мр-н, дом 12 
8  8 (3955)56-06-11 , 680-555

ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ, ОХРАННИКИ, МОНТАЖНИКИ

«Мужества» 
стало больше
В субботу, 22  ноября, полку военно- 
патриотической школы «Мужество» 
прибыло. Большая группа юных курсантов 
приняла присягу в городском Музее 
Победы.

В течение нескольких лет ребятам предстоит постигать 
тонкости военного дела. Их ждут марш-броски, полевые выхо
ды, а самых настойчивых - тренировочные парашютные прыж
ки. Ангарская школа за свою многолетнюю историю стала из
вестна во многих регионах России благодаря целенаправлен
ной работе по подготовке молодёжи к армейской службе. Вы
пускники школы по представлению военного комиссариата на
правляются, как правило, в элитные войска - воздушно-де
сантные подразделения и части специального назначения,
■ Николай ТРОФИМОВ Когда мальчишки присягают, мамы всегда плачут...
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ХОРОШИЕ новое

И снова здравствуйте!
В начале декабря откроет свои двери для двухсот ребятишек детский 
сад № 74 в 11 микрорайоне. Летом этот садик, которому исполнилось 
40 лет, закрылся на капитальный ремонт, а детей временно 
распределили по другим учреждениям.

этому ремонт проводил
ся поэтапно: в начале го
да закрыли ясельный 
блок, а летом уже все по
мещение.

Отремонтированный 
детский сад «прирос» на 
три группы - именно 
столько удалось размес
тить в нём благодаря ре
организации помещения 
в рамках муниципальной 
программы «Модерниза
ция сферы образова
ния». Помещения уже го
товы к тому, чтобы стать 
полноценными группами 
для приёма детей: закуп
лены мебель, игрушки, 
установлено всё необхо
димое оборудование. 
Кроме того, набран до
полнительный штат со
трудников.

К слову, родители нуж
дающихся в садике малы
шей тоже не просиживали 
стулья. Задолго до откры
тия сада три «новорож
денные» группы были пол
ностью укомплектованы.
■ Яна АРХИПОВА

Очень много работ выполнили сами сотрудники. 
Особо отличился в труде плотник садика и 
единственный мужчина коллектива Геннадий 
Кожин, своими руками отремонтировавший 
11 групп!

Как рассказала Наде
жда Михеева, заведую
щая учреждением, из 
бюджета АМО на ремонт 
было выделено около 2,5 
миллиона рублей. На эти 
деньги сделан капремонт 
санузлов, побелены и по

крашены все помещения, 
постелен новый линоле
ум, заменены двери, ус
тановлены пластиковые 
окна. Проведена огром
ная работа по замене 
систем водоснабжения и 
канализации. Именно по-

НУ И НУ

Не жили богато...
Казна муниципалитетов области в будущем году может лишиться 
доходов по четырем налогам.

В это число войдут:
- 5 процентов от налога на доходы 

физических лиц (вместо 15 процентов 
у муниципалитетов останется 10),

- полный объем транспортного на
лога,

- весь налог на добычу полезных ис
копаемых,

- 100 процентов единого налога, 
взимаемого в связи с применением уп
рощенной системы налогообложения.

Об этих мерах сообщил Алексей Зе- 
зуля, временно замещающий долж
ность директора Департамента финан
сов Иркутской области. В результате 
региональный бюджет пополнеет на 
3,8 миллиарда рублей.

Как пояснил Алексей Зезуля, в свя
зи с финансовым кризисом было при
нято решения сконцентрировать де
нежные ресурсы на региональном 
уровне. По его словам, бюджет Иркут
ской области на 2009 год будет «доста
точно тяжелым», а концентрация 
средств позволит решить ряд проблем.

- Следует иметь в виду, что часть 
изъятых доходов должна быть возвра
щена муниципальным образованиям,- 
подчеркнул Алексей Зезуля.

Средства муниципальным образова
ниям вернутся в виде целевых дотаций. 
Для Ангарска сумма выпадающих дохо
дов составит 403 миллиона рублей.
■ Антон ПАНФИЛОВ

НАЗНАЧЕНИЕ ____

Вот теперь и вправду 
губернатор!
В субботу, 22 ноября, областное Законодательное 
собрание утвердило Игоря Есиповского в должности 
губернатора Иркутской области. Именно эту 
кандидатуру предложил депутатам президент Дмитрий 
Медведев.

Анатолий Квашнин, полно
мочный представитель прези
дента Российской Федерации 
в Сибирском федеральном 
округе, охарактеризовал кан
дидата как «честного, поря
дочного человека, высокопро
фессионального управленца».
В результате тайного голосо
вания 39 парламентариев из 
47 присутствующих проголо
совали за поддержку Игоря 
Есиповского, после чего спи
кер Заксобрания Людмила

НОВАЦИЯ : 'S ' %

Театральное братание 
на ангарской сцене

Сцена из премьерного спектакля «Правда - хорошо, а счастье - лучше»

Теперь раз в месяц 
на сцене Дворца зрите
ли смогут посмотреть 
постановку театра. На
чало было положено 
спектаклем «Правда - 
хорошо, а счастье - 
лучше» по пьесе Алек
сандра Островского, 
которым открывался 
159-й театральный се
зон в охлопковском те
атре.

Уже 17 декабря ан
гарские поклонники 
театра увидят легкую 
искрометную комедию 
французского драма
турга Марка Камолетти 
«Ужин по-французски». 
Репертуар, в котором 
значатся произведения 
классиков и современ
ников на самый разный 
вкус, расписан вплоть 
до мая 2009 года.

- Нельзя сказать, 
что таких встреч с ан-

гарчанами не было 
раньше, - продолжила 
Ирина Владимировна. - 
Дружба с руководством 
Дворца, с его коллекти
вами давняя. Помимо 
ежемесячных приездов 
в Ангарск со спектакля
ми мы постараемся 
проводить творческие 
встречи с полюбивши
мися актёрами, где 
зрители смогут поде
литься своими мнения
ми, впечатлениями.

Павел Циколин, 
управляющий делами 
администрации города 
Ангарска, присутство
вавший на пресс-кон
ференции, сказал, что 
он «очень рад и даже 
горд, что такой извест
ный театр, как Иркут
ский академический 
имени Охлопкова, бу
дет частым гостем Ан
гарска, что зрители

смогут увидеть его та
лантливые, умные, про
никновенные, человеч
ные спектакли», ведь в 
наше суетное и бы
строе время не у всех 
есть время поехать в 
Иркутск. Хотя многие 
ангарчане часто ездят 
на премьеры, теперь 
они смогут, не покидая 
города, встречаться с 
любимыми артистами, 
видя их и в премьер- 
ных, и в уже идущих 
спектаклях. Это очень 
хорошая идея - открыть 
у нас филиал!

Спектакль превра
тился в настоящий 
праздник. Актёрам ап
лодировали стоя, не 
желая отпускать и про
щаться.
■ Леонид МУХИН, 
Лора ТИРОН, 
литературный 
редактор драмтеатра

Берлина подписала постанов
ление «О наделении Есипов
ского Игоря Эдуардовича 
полномочиями Губернатора 
Иркутской области» сроком 
на пять лет.

Игорь Есиповский побла
годарил всех присутствующих 
за оказанное ему высокое до
верие.

- Не люблю давать много 
обещаний, - сказал новоиспе
ченный губернатор, - лучше 
буду меньше говорить и боль

ше делать. Все свои силы и 
знания направлю на то, чтобы 
Иркутская область стала од
ним из самых мощных регио
нов России.
■ По информации пресс- 
службы губернатора и 
правительства Иркутской 
области

ООО «БайкалЛесПром» предлагает
♦  брус, брусок -f  доска обрезная, доска заборная 

(срезка, опилки - БЕСПЛАТНО, САМОВЫВОЗ)
Тел.: 5 3 -0 6 -5 4

«Когда ещё произойдёт реальное объединение двух городов - 
Ангарска и Иркутска, мы не знаем, а вот объединение их на основе 
любви к театру произойдёт сегодня». Такими словами Ирина 
Змеенкова, заместитель директора Иркутского драмтеатра, начала 
пресс-конференцию, которая прошла в Д К нефтехимиков 19 ноября 
и была посвящена открытию в нашем городе филиала 
Драматического театра имени Охлопкова.

Внимание!
Открыта подписка на (полугодие 2009 года! 

ДО 31 ОКТЯБРЯ
подписаться на газету 

«ВСЯ НЕДЕЛЯ. АНГАРСК» 
можно 

по льготным ценам 
с получением в редакции:

_______ 135 руб._______
С доставкой в почтовые 
и а/я. до востребования:

/  для пенсионеров и инвалидов -

150 руб.
/  для участников ВОВ -

140 руб.
/  для остальных подписчиков -

190 руб.
/  для предприятий и организаций - «Вся НвДеЛЯ. Ангарск

395 руб. газета целого пасоления!

Ждем вас во всех почтовых отделениях связи . .
или в редакции по адресу: п З Ш  ПОДПИСНОЙ И Н Д 6КС !

АНГАРСК, УЛ. МОСКОВСКАЯ, 48 С Л С  Л С

® 52-94-90
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ВИЗИТ

Япона-школа
А  Начало на стр. 1

Педагоги и научные работ
ники со всего мира гадают: в 
чём же феномен японского 
обучения, благодаря которо
му на свет появляется столько 
технических гениев? Началь
ник Управления образования 
администрации АМО Наталья 
Белоус попыталась разгадать 
вечную загадку хризантемо- 
вой державы.

- Секция «Образование» 
работала в Японии в рамках 
международного форума. Из 
России приехали 40 предста
вителей системы образова
ния, в большинстве своём  
высшего. В основном, конеч
но, педагоги и научные работ
ники из крупных городов Рос
сии: Москвы, Санкт-Петер
бурга, Самары. Иркутская об
ласть была достойно пред
ставлена начальником Мини
стерства образования регио
на. Нашлась возможность от
править на форум и меня.

Сразу же по приезде в 
Японию Наталья Николаевна 
опешила от поведения мест
ных жителей.

- Мне помогли вызвать 
такси до отеля, написав адрес 
по-японски, совсем посторон
ние люди. А при расчете в 
такси, когда у меня не хватило 
местной валюты (обменять не 
успела), за меня доплатил... 
таксист. Я была просто пора
жена! Где же воспитывают та
ких замечательных людей?

Как выяснилось, про
цесс воспитания у 
японцев самый обыч

ный. Мало того, предельно 
близкий нашему, ведь с по
слевоенных лет здесь работа
ет система образования, пе
ренятая у .;. СССР!

- Маленький японец, как и 
у нас, в три года идёт в садик. 
Отличие в том, что детские 
сады там работают до двух 
часов дня и предоставляют в 
основном образовательные 
услуги, централизованного  
питания нет - каждый малыш 
приносит завтрак и обед из 
дома. И так до семи лет.

Кстати, тот факт, что дет
ские сады открыты до двух ча
сов дня, не означает, что ма
мы детей не работают. Жен
щина в Японии трудится на 
производстве наравне с муж
чиной. Часто родители  
ребёнка приходят домой в д е 
вять вечера, хотя официально 
рабочий день может длиться... 
до двух часов дня. Всё дело в 
традициях. Подчинённый не 
может покинуть рабочее ме
сто, пока не ушел начальник,

тот в свою очередь - пока не 
ушёл его начальник и так да
лее. Ну а глава корпорации 
просто не может рано уйти с 
работы по этикету. Вот и па
шут от зари до зари. А с деть
ми в это время сидят няни, 
которые и водят малышей в 
садик.

У японцев всё чётко раз
граничено. Можешь работать 
головой? Работай и зараба
тывай! А с детьми будет си
деть тот, кто может воспиты
вать и получать за это деньги.

Окончив садовское 
обучение, семилет
ний японец отправ

ляется в школу, где его ждёт 
модифицированная советская 
модель образования.

- Средняя школа в Японии 
работает по системе образо
вания СССР. Уроки обезличе
ны, система жёсткая и авто
ритарная. Но, как и в Союзе в 
свое время, она даёт пре
красные плоды. Начинаем да
же жалеть, что в своё время 
отказались от неё.

В классах по 45 человек, 
но в аудиториях идеальная ти
шина. Урок куда длиннее на
шего - 55 минут. Большинство 
преподавателей в школе - 
мужчины: в младших классах - 
60, в старших - 75 процентов.

Учатся японские дети две
надцать лет: шесть лет - в на
чальной школе, затем по три 
года - в средней и старшей. 
Причём обязательным счита
ется только девятилетнее об
разование. Дальше система 
раздваивается, чем напомина
ет советскую. Кто не справля
ется - в колледжи и училища, 
кто чувствует в себе силы - в 
старшую школу и универси
тет.

Удивило и само строение 
японской школы, которую нам 
показали в префектуре Акета. 
На полу - ковры, дети ходят... 
в белых носочках. В классах 
нет стен, выходящих в кори
дор. А если кое-где стена и 
есть, то стеклянная. Очень хо
рошо придумано! И директор, 
и родители могут увидеть как 
работу своего ребёнка, так и 
учителя. Всё под контролем.

В школах и вузах просто 
огромные библиотеки. Это 
меня поразило. В обычной 
средней школе можно найти 
собрание сочинений Бунина 
на русском языке! Японцы 
имеют доступ ко всей литера
туре мира, причём многое мо
гут изучать в оригинале.

Необычен там и учебный 
год. Первая четверть начина
ется 1 апреля и заканчивается 
20 июля. Потом идут большие

каникулы - с 20 июля по 1 сен
тября - и дальше учёба. Рас
слабляться некогда, причём 
настолько некогда, что стар
шеклассники иногда в школе 
даже... ночуют. А что? Хочешь 
хороший аттестат и большое 
будущее? Реализовывай се
бя! Вначале на уроках, потом - 
на дополнительных занятиях. 
А ещё обязательное эстетиче
ское направление и спорт (в 
школах несколько спортивных 
залов, один из которых от
даётся под национальные ви
ды спорта). Так вот, особо 
усердные ученики порой на
столько задерживаются, что 
перестаёт работать общест
венный транспорт, поэтому 
им приходится ночевать в 
школе. Для этого там есть все

условия: спальни, комнаты ги
гиены и даже стиральные ма
шины (не идти же утром на 
уроки в нестиранном).

После школы выпуск
ники могут отпра
виться в вуз. Выс

шее образование платное, в 
отличие от среднего школьно
го, так как 50 процентов школ 
принадлежит государству и 
потому бесплатные. Как ву
зам, так и школам помогают 
различные спонсоры, поэтому 
плата за обучение для япон
цев вполне приемлемая.

- Вузы в Японии поражают. 
Мы посетили Токийский уни
верситет, в который входит 15 
высших школ, 11 институтов и 
21 научный центр! Библиотека -

Мам поделили
В пятницу, 23 ноября, в обновлённом 
Д К «Энергетик» бюджетники города 
отметили День матери. На чаепитие 
с праздничным концертом были 
приглашены 10 семей работников 
бюджетной сферы, чьи мамы 
удостоились этой чести посредством 
простого голосования своих коллег.

Лучших мам выбирали врачи, учителя, ра
ботники культуры (были представлены три му
зыкальные школы) и даже сотрудники админи
страции. Главный критерий - популярность 
мамы в родном трудовом коллективе и, конеч
но, достижения её детей.

В творческих детишках, как выяснилось, 
недостатка нет. А вот среди мам, к сожале
нию, не попалось ни одной многодетной. В бе

седе с участницами праздника мы даже по
спорили о том, что же лучше - вырастить од
ного ребёнка, который горы сворачивает под 
маминым неусыпным оком, или нескольких 
детей, от чего государству куда больше поль
зы. Правда у каждого своя, вплоть до аргумен
тов насчет того, что содержать нескольких де
тей нынче тяжко.

И всё же жаль, что такая важная категория, 
как мамы многодетные, из торжества выпала. 
Для них, по традиции, будет организован 
праздник силами соцзащиты. Выпали и мамы, 
не работающие в бюджетной сфере: мол, их 
поздравят родные предприятия. А мам-пред- 
принимателей кто поздравит? А приёмных 
мам? Не проще ли всех объединить, не деля 
на категории, хотя бы раз в году собрав в од
ном зале и талантливых, и многодетных, и 
приёмных? Ведь мама - она одна. И для детей 
никакому разделению не подлежит!
■ Кристина РОМАНОВА

Наталья Белоус поразилась японскому образованию, 
но уверена, что самое главное - железная дисциплина 
у нас не приживётся

девять этажей! Выпускники 
вуза ни много ни мало послы 
Японии и государственные 
деятели высокого ранга.

Обучение иностранным  
языкам ведётся на очень вы
соком уровне. В любом вузе 
преподают носители языка, 
есть литература, возможность 
изучать язык индивидуально 
при помощи лингафонных 
программ. Система образо
вания практически полностью 
повторяет советскую. Никаких 
«лирических отступлений».

П о мнению Натальи 
Николаевны, очень 
многое из японской 

системы можно бы перенять 
«назад» - уж очень хороший 
результат она даёт. Но только 
вот будет ли толк при нашем 
российском менталитете?

- Когда видишь японский 
класс, где почти час спокойно 
сидят 45 детей и учитель не 
сходит с ума, хочется вер
нуться к старой системе, ко
гда и у нас по 35-40 человек 
по 45 минут учились. Но не 
стоит забывать, что тогда бы
ло другое время, была нацио
нальная идея, которая и по
зволяла держать дисциплину 
как среди взрослых, так и 
среди детей.

У японцев такая нацио
нальная идея есть. Эта страна 
чтит свои традиции, религию. 
Как следствие, дети с рожде
ния воспитываются в стиле 
подчинения и дисциплины, 
поэтому и нет шума в классах. 
Учитель - непререкаемый ав
торитет.

Ещё одно отличие - заин
тересованность родителей в 
будущем ребёнка, в его карь
ере. Там нет массовой алко
голизации населения, как у 
нас, соответственно, даже в 
самой небогатой семье роди
тели находятся в здравом 
уме, поэтому в состоянии на
ставить своего ребёнка на 
путь истинный.

Так вот, оказывается, где 
зарыта «образовательная» со
бака. Не спортзалами и белы
ми носочками японцы обогна
ли мир, а железной дисципли
ной, которая держится на ста
рых тяжёлых ногах националь
ной идеи. Так получилось, что 
идеально на эту идею легла 
советская, тоталитарная сис
тема обучения и воспитания. 
И... у них начали появляться 
гении. А у нас в девяностые в 
знак протеста против подав
ления личности - алкаши и 
наркоманы.

Выходит, при всей гени
альности обучения японцев 
перенять нам у них оказалось 
нечего - и так всё наше, толь
ко работает по науке. Как го
ворится, без мата и монтиров
ки... А всё потому, что японца 
чуть ли не с рождения учат 
точно исполнять любые инст
рукции. От буковки до винти
ка. Такая... япона-школа.
■ Беседовала 
Яна АРХИПОВА

Светлана Черняева (справа) - мама-начальник. Работает 
в администрации, управляет отделом муниципальных закупок. 
Папа, Илья Черняев, - владелец кабаре. Сын Данил - 
талантливый танцор. У этой семьи свои достижения.
А вот у многодетных и приёмных - свои
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Актёры нашего двора
Дело было ещё в прошлом веке - в 1980  году, когда взрослый 
народ ещё не был таким злым и шпана во дворе не только пиво 
пить умела. Так о чём это я? А... собрались, значит, 
старшеклассники под руководством бывшего хулигана, а ныне 
молодого режиссёра Толика Хамитова, и решили стать ТЕАТРОМ.

Поставили первый спек
такль - «Особое лекарство», а 
потом «прочесали» пролетар
ских классиков, сыграв сказку 
«Кошкин дом». И пошло-по- 
ехало... На днях театр, полу
чивший в процессе творчест
ва название «Родничок», от
метил свой двадцать восьмой 
день рождения. И ребята те 
давно уже выросли, и дети у 
них взрослые, и молодой ре
жиссёр Толик стал Тагиром, 
прославив данное родителя
ми имя, а не его советскую 
«аранжировку».

Во Дворце творчества де
тей и молодёжи собрались 
гости - бывшие участники и 
артисты - театралы нынеш
ние. Правда, первых было со
всем немного. Из доброго де
сятка творческих студий, про
шедших за эти годы через 
коллектив, регулярно навеща
ют его немногие, зато своих 
детей сюда приводит каждый 
второй.

Это сейчас у «Родничка» 
есть театральные мастерские, 
где обучают малышей, готовя 
их к выходу на большую сцену 
где-то к подростковому воз
расту, а раньше приходили в 
театр уже «большими». Что 
вообще-то и сейчас не исклю
чается.

Народ подбирался и под
бирается разный. Кто-то меч
тает о славе и восторженном 
визге зрителей, кто-то, по
смотрев спектакль, без ума от 
исполнителя главной роли, а 
кому-то просто интересно 
что-то новое. Из всех этих со
ставляющих и замешивается 
тесто под названием «Театр».

Вход в театр не бесплатный - через пожелания
Дуется, бродит, пыхтит - 

значит, живёт. А когда «ком
поненты» вырастают, их - «в

печку». Готовы к выпуску! 
Конечно, в большинстве

Татьяна Чупрова когда-то пришла в «Родничок» из ПУ №8. 
Теперь она мама, жена, секретарь-референт и ... клоун.
На досуге. Есть и надёжный компаньон - страус Джонни

случаев не в артисты, хотя и 
творческими именами «Род
ничок» может гордиться: его 
выпускники играют в ведущих 
театрах страны. Одно время, в 
конце девяностых, они просто 
пачками поступали в специа
лизированные учебные заве
дения. Благо, школа в нашем 
ангарском театре оказалась 
отменная.

Разумеется, далеко не все 
стали звёздами, по крайней 
мере в театре. Кто-то много 
лет безрезультатно штурмо
вал профессиональную сцену, 
кто-то вообще решил не свя
зывать свою жизнь с 
актёрской профессией. А вот 
люди получились хорошие! 
И семьи у них хорошие, и де
ти, и друзей ещё с театра по
лон воз. И историй смешных в 
«закромах» столько, что лю
бой «Комеди клаб» отдыхает! 
Главного героя чуть не забо
дала на Ольхоне корова?! И- 
хи-хи-хи!!! Не играл главных 
ролей? Зато можешь вспом
нить про «руконогую» белку 
(это когда костюм в эпизоде 
кто-то надел вверх ногами). 
Не показался даже в эпизоде? 
Вспомни «театр ширмы и пля
ски»!

А традиций сколько?! Сот
ни! А гастролей?! Калуга, 
«Орлёнок», а там, глядишь, и 
за рубеж податься можно.

Ну и, конечно, главное, че
му в театре научат, - любить 
себя в искусстве и искусство 
в себе. Стеснительный легко 
может стать безбашенным, а 
отъявленный хулиган застен
чивым (это который за стенки 
прячется).

А вот и открыточка!

Нынешний состав «Родничка» невелик, зато мобилен 
и талантлив

Есть желание попробовать 
переделать себя? (Заметьте, 
не предлагаю стать звездой 
Голливуда!) Тогда тебе с теат
ром по пути! Приходи, совер
шенствуйся, находи новых 
друзей!

Не могу сказать, что тебя 
примут сразу же окончательно 
и бесповоротно. Нужно будет 
слегка «откорректироваться», 
по крайней мере по части 
сквернословия и ещё некото
рых пунктиков. Это, естест
венно, дело поправимое. Зато 
сразу видно, что тут рады не 
только суперправильным да- 
мочкам-лицеисткам. Актёр

ский талант, он ведь дело та
кое... Бывает, приходит про
стой паренёк из ПТУ, и видно, 
что ему Бог таланту дал. И вот 
главные роли, вера в себя, 
любовь, будущее...

Итак, ты убеждён, что сто
ит попробовать? Приходи во 
Дворец творчества детей и 
молодёжи! Театр «Родничок» 
занимается в помещении 
бывшего ТЮЗа. Здесь ждут и 
актёров, и преданных зрите
лей - простых и близких, поч
ти что с нашего двора.
■ Яна АРХИПОВА 
(фото автора)
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У самовара я 
и моя Маша
Чай в России пили по-разному. С тех пор как русский посол Василий Старков 
вернулся в Москву с чайными подарками от алтынских ханов, прошло почти 3 0 0  
лет. Изменились не только вкусы, но и сами традиции чаепития, а также способы  
и приемы приготовления чая. Неизменной осталась только любовь сибиряков к 
этому когда-то экзотическому напитку.

Торговцы чаем всегда учитывали 
потребности разных слоев населения. 
Самым распространенным был «на
родный» кирпичный чай. Его пили в 
основном низшие слои общества, а 
также инородцы. Чай варили в котлах 
или чайниках, в крестьянском быту 
использовались так называемые чи- 
наковки - чашки из березового капа с 
короткой ручкой. В торговых ведомо
стях Иркутска в числе китайских чаев, 
продаваемых на иркутском рынке, 
значатся такие, как жулан насыпной и 
жулан бортогон, байховый насыпной и 
зеленый простой чай в бахчах (короб
ках, бумажных пакетах).

Купцы и горожане предпочитали 
более дорогие сорта чая. Прежде все
го речь идет о байховых чаях, которых 
было три сорта: черный, цветочный и 
обыкновенный.

Иногда случались сбои в постав
ках. Во время таких перерывов мно
гие жители Сибири, привыкшие к бод
рящему напитку, заменяли чай дико
растущими травами - иван-чаем и ба
даном.

Практически ни одно чаепитие не 
обходилось без самоваров, которые 
уже в XVIII веке были распространены 
в России. Самовары были разнооб
разными как по форме («банка», 
«рюмка», «ваза», «яйцо»), так и по 
объемам. Кроме того, изготавлива
лись из разных металлов: меди, лату
ни, серебра, чугуна.

На крупных ярмарках имелись спе
циальные самоварные ряды, где про
дажи велись поштучно и на вес. Стои

мость зависела от размеров, наличия 
украшений, а также от того, насколько 
известна фабрика, на которой изго
товлено данное изделие. Самовары 
на вес продавали оптом и в розницу 
по 15 рублей за пуд. Их изготавлива
ли на самоварных заводах Тулы, Мо
сквы, Екатеринбурга и некоторых дру
гих уральских городов. Хорошо были 
известны фабрики Назара Лисицына, 
Василия и Ивана Ломовых, Ильи Фе
дорова, крупные производства Бата
шевых, Тейле, Шемариных, Маликова. 
На самоварах обычно ставились фаб
ричные клейма и выбивались медали,

полученные фабрикой на промышлен
ных выставках.

В русской деревне самовары це
нились очень высоко, их нередко да
вали дочерям в приданое, считая сим
волом уюта и благополучия. Как пра
вило, у самовара собирались по слу
чаю разных знаменательных дат,

праздников да и просто для друже
ской беседы.

В XVIII веке все неиспользованные 
ресурсы прикладного искусства во
плотились в самоваре. Он стреми
тельно становится центром дома и 
семьи. В XIX веке уже нет классика 
литературы, не упоминающего о са
моваре. В живописи он стремительно 
проходит путь от олицетворения ме
щанства до поэтического символа ку
печеской жизни и патриархального 
крестьянского быта.

О том, как возник торговый путь 
из Китая в Россию через Кяхту, напи
саны десятки книг и статей, и мы не 
будем останавливаться на известных 
фактах. Напомним 
лишь некоторые важ
ные вехи.

В XVII веке из Ки
тая и Центральной 
Азии в Сибирь потя
нулись караваны 
первых торговцев. На 
карте России стали 
появляться новые 
торговые маршруты.
Один из таких путей, 
соединивший Запад 
и Восток новыми свя
зями, получил назва
ние Чайного пути. Чай был одной из 
самых доходных статей в торговле 
между Востоком и Западом.

В Россию чай был привезен при 
царе Михаиле Федоровиче. В Москве 
его стали продавать в конце XVII века. 
Большая часть чая доставлялась туда 
через Архангельск голландцами и 
португальцами.

Значительно раньше с чаем позна
комились монголы, буряты и другие 
народы Сибири, жившие вблизи от 
китайских границ. Официальной да
той появления чая в Иркутске можно 
считать 1684 год, когда к стенам ост
рога подошел из Северной Монголии 
торговый караван. На 170 верблюдах 
были доставлены чай, табак и китай
ские ткани.

С установлением торговли в Кяхте 
ввоз чая начинает возрастать с каж
дым годом. Подробные данные о вво
зе чая известны с 60-х годов XVIII ве

ка. «В период с 1762 
по 1785 годы из Кях
ты ежегодно вывози
лось чая байхового 
до 8 тысяч пудов, жу
лану - 4 тысячи, зе
леного чая - до 400 
пудов, кирпичного - 
до 17 тысяч пудов и 
других сортов - до 
100 пудов, а всего 
немного менее 30 
тысяч пудов».
В 1800-1840 годах 
вывоз чая вырос в 
5,2 раза, а с 1775 по 
1851 год - в 30 раз. 

Доля чая в импорте в 1825 году соста
вила 90 процентов.

Из Кяхты чай попадал в разные 
уголки страны, преодолевая на своем 
пути множество препятствий, начиная 
от всевозможных таможенных пошлин 
и заканчивая постоянными угрозами

потери товара из-за плохих погодных 
условий, трудностями транспортиров
ки и опасностью нападения разбой
ничьих шаек.

Караваны подходили к гостиному 
двору в Кяхте, и здесь начиналось на
стоящее действо. Под крики и пере
бранку караванщиков, рев верблюдов 
и ржанье лошадей чай разгружался, 
взвешивался, проверялся на качест
во, затем в зависимости от сорта упа
ковывался в ту или иную специальную 
тару и... воровался! Три четверти все
го привозимого в Кяхту чая разворо
вывалось и продавалось потом враз
нос на рынках и ярмарках.

В условиях полного бездорожья, 
малочисленности местного населения 
основными транспортными магистра
лями в Сибири были реки. Исключи
тельную роль играл Байкальский бас
сейн, охватывающий огромную терри
торию от Енисея и Лены на севере до 
Монголии и Амура на юге. Однако 
движение по водным путям было 
опасно и требовало больших денеж
ных и физических затрат. Товары не
однократно приходилось перегружать 
с дощаников на подводы в местах во
локов и обратно.

Случались и кражи товара. Сплав
щики загоняли дощаники в протоки, 
переносили вещи на берег и прятали, 
а потом подстраивали аварию - сажа
ли транспорт на мель или пускали на 
дно, чтобы спрятать концы в воду.

Почти до конца XIX века чай в Рос
сию продолжал поступать из восточ
ных и южных китайских провинций. 
И главным городом в торговле между 
Россией и Китаем по-прежнему была 
Кяхта, заслуженно названная совре
менниками «сибирской Венецией».

Половина всего ввозимого из Кях
ты китайского чая оставалась в Сиби
ри, преимущественно в Иркутской гу
бернии.

Во второй половине XIX века кях- 
тинская торговля постепенно теряет 
свои позиции. Несмотря на это, иркут
ские чаеторговцы по-прежнему оста
ются крупнейшими поставщиками 
различных сортов чая на российский 
рынок. Более того, они все настойчи
вее стремятся проникнуть на рынки 
Монголии и Китая. Уже в 1860-х годах 
некоторые из них смогли перенести 
торговые операции на территории со
предельных стран. В 1863 году воз
никла чайная фирма иркутян Н.Л. Ро
дионова и И.С. Хаминова, которая 
владела чайными плантациями близ 
города Ханькоу (ныне часть города 
Ухань). В 1876 году это предприятие 
приобрел иркутский купец П.А. Поно
марёв, который значительно расши
рил производство. Кроме того, он по
строил три фабрики по изготовлению 
плиточного и кирпичного чая. Магази
ны Пономарёва имелись во всех круп
ных городах Сибири. Фирма «Поно
марёв и К"» установила деловые отно
шения с Японией, Турцией, а также с 
рядом стран Европы.

Со временем чай стал настолько 
популярным напитком, что его было 
принято преподносить в качестве по
дарка даже высокопоставленным осо
бам. Так, в конце XIX века, когда цеса
ревич Николай, совершая путешест
вие через Индию, Китай и Японию, 
прибыл в Забайкалье, губернатор от 
имени благодарного купечества, тор
гующего в Кяхте, преподнес ему ог
ромный ящик с шестью сортами луч
шего китайского чая.

Сибиряки просто не мыслили свою 
жизнь без крепкого ароматного на
питка, который пришелся по вкусу 
всем слоям населения и стал незаме
нимым продуктом на столе.
■ Журнал архитектурно
этнографического музея «Тальцы»
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Прощай, серебряная Ида!
Вспоминая встречу с Идой Наппельбаум в Санкт-Петербурге в 
1990  году, я все больше стал задумываться о том, что корнями 
врос в XX век и нынешнее столетие не мое, в нем я гость. 
Однажды по телевизору показали передачу про 80-летнююю  
актрису, которую спросили про планы на будущее. Она просто 
ответила: «Какие планы? Я еду в карете прошлого». Вот и я со 
своими встречами потихоньку устраиваюсь в карете прошлого и 
порой ахаю: какой же я счастливый человек, коли встречался с 
ровесниками минувшего века, с самой Идой Наппельбаум, 
ученицей Николая Гумилева, дочерью знаменитого фотографа 
Моисея Наппельбаума, снимки которого в 20-е годы были 
известны всей России!

Знаменитый русский фотограф Моисей Наппельбаум любил 
фотографировать дочерей Фредерику и Иду, особенно 
поэтессу Иду

ИДА ЗНАЛА 
ТЫНЯНОВА, 
АХМАТОВУ, 

ПАСТЕРНАКА, 
МАЯКОВСКОГО

Много лет спустя вдруг 
обнаружил некоторую неточ
ность звучания фамилии 
Наппельбаум. Русское ухо 
звонкое Наппельбаум ласка
ет, а вот немец удивленно 
поведет бровью, вопрошая, 
кто так обезобразил фами
лию, ведь «Аппель» (не «Нап- 
пель») - «яблоко», а «Баум» - 
дерево. Аппельбаум перево
дится с немецкого как яб
лочное дерево. Наппельбаум 
искажает здравый смысл и 
для иностранца звучит как 
абракадабра. Немецкая зна
комая несколько раз меня 
поправляла, полагая, что 
следует произносить Ида 
Аппельбаум.

Фамилия Наппельбаум 
вросла в русскую историю 
так крепко, что ее уже не вы
жжешь никакими огнями и ки
слотами. Кроме поэтического 
дара, Ида переняла у отца та
лант фотографа. Моисей 
Наппельбаум был известен 
как автор ретушированных 
изображений Ленина, Блока, 
Тынянова, Маяковского, Ман
дельштама, Гумилева, Ахма
товой, Слонимского, Зощен
ко, Пастернака, Волошина, 
Белого и других известных 
людей той эпохи. В советское 
время многие из его фото
графий публиковались на об
ложке журнала «Огонек».

Дочери Ида и Фредерика 
с отцовского дагерротипа 
глядят на современников как 
некие божества. А годы спус
тя перед моими глазами 
предстала маленькая, сухо
щавая, подслеповатая жен
щина, в которой трудно было 
узнать «серебряную Иду».

ЛЕНИНГРАД ПЕРЕД 
ПИТЕРОМ

В жизни все нужно делать 
вовремя, не откладывая ни
чего на потом. Сейчас я ду
маю об этом, потому что 
встречи в 1990 году могло и 
не быть. Плотно занимаясь 
тогда поиском узников си
бирских лагерей, обнаружил, 
что Ленинград просто «на
пичкан» ими. Переписываясь 
со многими известными ле
нинградцами, решился на по
ездку в Северную Пальмиру, 
а иркутский «Мемориал» ока
зал мне посильную помощь в 
этой командировке. Самым 
запоминающимся событием 
той осени, естественно, ста
ла встреча с поэтессой Се
ребряного века в ее доме, 
расположенном в центре го

рода. Вспоминается и анти
коммунистическая демонст
рация 7 ноября, к которой я 
примкнул совершенно слу
чайно. Для меня было не
обычно слышать призывы: 
«Коммунизм не пройдет!», 
«Долой КПСС!» Толпа людей, 
среди которых приметил сле
дователей прокуратуры Гдля
на и Иванова - разоблачите
лей хлопковых махинаций в 
Узбекистане, шла и сканди
ровала нереальные по тем 
временам речевки. К колон
нам демонстрантов постоян
но присоединялись люди. Ко
гда пришли на Сенатскую 
площадь, нас было так много, 
что протолкнуться в толпе 
становилось сложным делом. 
Из той поездки в Ленинград я 
вернулся наполненный кра
мольными идеями, револю
ционной романтикой и боль
шим желанием познать про
шлое.

БЛАГОСЛОВЕНИЕ .и. 
ОТ ИДЫ

Жаль, что было мало вре
мени на встречи. С одними 
удалось пообщаться только 
по телефону, с другими вооб
ще не посчастливилось по
встречаться. А вот Ида Мои
сеевна с радостью пригласи
ла меня в гости, не опасаясь 
последствий, хотя времена 
потепления были еще впере
ди. Мы проговорили несколь
ко часов. Вначале, конечно, 
между нами стоял барьер не
доверия. Я и сейчас не могу 
вспомнить, когда он был пре
одолен. Как-то постепенно 
лед отчуждения растаял и 
мы, несмотря на разницу в 
пятьдесят с лишним лет, на
шли общие темы. Я записы
вал в блокнот то, что расска
зывала ровесница века (она 
родилась в 1900 году). Хоте
лось узнать о собеседнице 
много больше, чем она гово
рила, в душе нарастало раз
дражение, что записи в блок
ноте, сделанные за два-три 
часа разговора, не отобразят 
даже три-четыре года ее жиз
ни. Перед самым прощанием 
Ида Моисеевна вдруг встре
пенулась и направилась в со
седнюю комнату. Вернув
шись, она вручила мне не
сколько машинописных лист
ков со своими воспоминания
ми о лагерных годах в Тайше
те под названием «Солнеч
ные зайчики на тюремной 
стене». Признаться, я онемел 
от удивления.

По возвращении в Сибирь 
понял: уж если ученица Гу
милева подарила мне свои 
воспоминания, значит, у ме
ня есть стержень, на кото
рый я могу опереться, начав 
работать над книгой воспо

минаний узников Озерлага, 
не должны они лежать мерт
вым грузом у простого си 
бирского учителя француз
ского языка!

Вот эти листочки с авто
графом серебряной Иды бы
стро продвинули выход в 
свет книги «Озерлаг: как это 
было», они послужили свое
образным мандатом, кото
рый позволял спокойно от
крывать двери Восточно-Си
бирского книжного издатель
ства. Вскоре книга вышла в 
свет и я с радостью и гордо
стью отправил один экземп
ляр в Питер.

ВСЕ В ПОРЯДКЕ
Как человек старых тради

ций, Ида Наппельбаум при
учила меня к эпистолярному 
жанру. С моим стремитель
ным характером трудно вы
брать минутку, чтобы усесть
ся за стол и написать письмо, 
а вот Иде Моисеевне удалось 
переломить мою менталь
ность. Я уже говорил, что в 
жизни все нужно делать во
время. Судьба подарила мне 
встречу с интересным чело
веком, потом переписку, но 
жизнь невечна - через два го
да после поездки в Ленин
град поэтессы не стало. Мы 
переписывались до самой 
кончины этой замечательной 
женщины, я благодарен ей за 
все.

Перед смертью Ида Мои
сеевна наказала дочери взять 
шефство надо мной, и вскоре 
я получил от Екатерины Ца- 
ренковой посмертный сбор
ник стихов «Я ухожу». Там 
есть пронзительные строки:

Я ухожу к себе домой,
Я покидаю шар земной 
И небосвод, что надо мной... 
Я не могу уже решать 
Эпохи горькие загадки,
Я не сумею передать 
Свой опыт горестный и 

сладкий.
Я ухожу к себе домой! 
Прощайте! Всё в порядке...

ЕЕ НЕДОБРАЛИ 
В 37-М ...

Ида Моисеевна родилась
26 июня 1900 года в семье 
известного фотохудожника 
Моисея Соломоновича Нап
пельбаума. В 1913 году се
мья переехала в Петербург. 
Ида поступила учиться в ча
стную гимназию, где препо
давались чудесные уроки ис
тории, русского языка, лите
ратуры. В 14 лет девочка на
чала писать стихи. Вместе с 
сестрой Фредерикой стала 
посещать занятия в студии 
«Звучащая раковина» при До
ме искусств, руководил кото
рой Николай Гумилев. Благо
даря этим занятиям расши

рялся круг литературных зна
комств: Нина Берберова, Ни
колай Чуковский, Осип Ман
дельштам, Георгий Иванов, 
Ирина Одоевцева, Всеволод 
Рождественский... Ида Мои
сеевна на всю жизнь сохра
нила преданность своему 
Учителю.

Как-то постепенно центр 
литературной жизни пере
местился в квартиру-студию 
Моисея Наппельбаума на 
Невском проспекте. На зна
менитых литературных поне
дельниках у Наппельбаумов 
бывали Анна Ахматова и Ми
хаил Кузьмин, Николай Тихо
нов и Сергей Есенин... Хозя
ин Моисей Соломонович, 
красивый, доброжелатель
ный, часто фотографировал 
посетителей салона, создал 
много прекрасных портретов 
деятелей искусств.

В тридцатые годы начали 
исчезать друзья, соседи-лите
раторы. Семью Наппельбаум в 
1937-м не тронули, а при аре
сте в 1951 году Иде сказали: 
«Мы вас недобрали в 37-м» - и 
по абсурдным обвинениям за 
связь с людьми из 20-30-х го
дов ее приговорили к десяти 
годам лишения свободы.

ТАЙШЕТСКИЙ ОАЗИС
В Тайшетлаге она работа

ла на слюдяном производст
ве и на лесоповале, в путевой 
части, получила инвалид
ность. Миниатюрная 50-лет
няя женщина освоила про
фессию водовоза. После 
смерти Сталина режим в ла
гере немного смягчился, и 
Ида Моисеевна стала писать

стихи, из которых впоследст
вии сложился цикл «Тайшет
ский оазис». В ноябре 1954 
года ее освободили.

ПОЭТ И ФОТОГРАФ
Ида Моисеевна еще в мо

лодости освоила дело своего 
отца - фотографию. В октяб
ре 1991 года в Берлине с ус
пехом прошла выставка Иды 
Наппельбаум «Фотоработы 
20-х годов».

В Братске нашлись по
клонники ее таланта, с ней 
несколько лет переписыва
лась добрейшая Нина Ва
сильевна Янковская, созда
тельница местного общества 
«Мемориал». При ее участии 
здесь состоялась выставка 
«И свет и тень...», которая со
брала 270 работ бывших фо
тографов Озерлага Владими
ра Абламского, Альфонаса 
Уникаускаса и, естественно, 
Иды Наппельбаум. Ида Мои
сеевна прислала 12 своих 
фотоснимков. 24 сентября 
1992 года выставка начала 
свою работу и прошла с ог
ромным успехом.

ОНА ВСЕГДА ЖИВА
Со дня смерти Иды Нап

пельбаум прошло 16 лет, а 
она постоянно напоминает о 
своем присутствии немыми 
призывами к изучению про
шлого, например, истинных 
причин смерти Сергея Есени
на, наследия ее отца, а также 
поэтов Серебряного века. 
Ее благословение предстоит 
пронести через все остав
шиеся мне годы.
■ Леонид МУХИН
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НАП0Ш1ЕД0К

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД ИЗ №87
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Противогаз. Сутана. Буза. Негатив. 

Полевка. Жгутик. Чулан. Гэрднер. Рад. Накат. Роль. Ряд
ком. Одни. Наука. Турка. Утопист. Масса. Ильич. Дикая. 
Леоне. Рейка. Тонзура. Распар. Исход. Того. Облако. 
Маньяк. Сырник. Давка. Раса. Атом. Разом. Альтаир. Ис
соп. Алло. Ведро. Клавир. Ямантау. Азор. Вьюк. Барка. 
Куклы. Телави. Весло. Бархат. Труд. Аль. Вата. Офис. Ба
рий. Клик. Реестр. Тесей. Орешина. Тапир. Скала. Абак. 
Хохот. Кызыл. АМО. Ока.

ПО ВЕРТИКАЛИ: Ничтожество. Адвокатура. Отгул. Ма
нул. Кружево. Анита. Адмирал. Истина. Уступка. Созыв. 
Отто. Курс. Овес. Евфрат. Отвага. Калач. Окрас. Этна. 
Марпл. Ластик. Ампер. Орда. Автол. Еры. Дружина. Низо
вье. Клинок. Лесть. Июль. Бесы. Елань. Ярмарка. Майкл. 
Утварь. Иранка. Кучер. Салями. Виола. Абажур. Псалом. 
Байрам. Ягодки. Аббат. Абсурд. Пиастр. Тина. Ракша. Так
тик. Хонда. Трах. Либо. Идо. Сапоги. Ишак. Акинак. Раек. 
Митя. Докер. Уатт. Кака.

П р о гн о з  по го д ы

25 ноября. Температура днем -5°, ночью -17°.
26 ноября. Температура днем -3°, ночью -10°.
27 ноября. Температура днем -1°, ночью -12°.
28 ноября. Температура днем 0°, ночью -4°.
29 ноября. Температура днем +3°, ночью -7°.
30 ноября. Температура днем 0°, ночью -11°.

Газета “Вся неделя. Ангарск ”. Свидетельство ПИ № 13-0144 от 28 .12 .2000 г.
Газета "Ангарский пенсионер". Свидетельство ПИ № 13-0143 от 28 .12 .2000 г.
Учредитель: Сенновская О.Р., ООО «Байкальская Агропромышленная корпорация».
Главный редактор Владимир ХМЫЛЬНИКОВ
Газета зарегистрирована Восточно-Сибирским региональным управлением по печати Подписной индекс 51516  
Адрес редакции: 665830, Ангарск, ул. Московская, 48.
Тел.: 5 2 -94 -90 , 52-94 -92 .
E-mail: nedelya@irmail.ru. Адрес в Интернете: www.v-nedelya-angarsk.ru

Газета отпечатана в ООО «Печатный дом «Ангарская городская типография», 665830, Ангарск, ул. Мира, 18 
Тираж 4780 экз. Номер заказа 6 jP .
Подписано в печать 24 .11 .2008 г. в 15.00
' Мнение авторов не обязательно совпадает с мнением редакции.
• Рукописи и письма не рецензируются и не возвращаются.
• Редакция не несет ответственности за достоверность содержания рекламных 

материалов и бесплатных объявлений. Материалы, помеченные знаком R,
являются рекламой. 2 0 0 0 0 1 6  1 1 3 0 1 3 "

111

mailto:nedelya@irmail.ru
http://www.v-nedelya-angarsk.ru

